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MUNICIPALIDAD DE CONCHALÍ 
CONCEJO 

RESUMEN ACTA SESIO  OR  
NCEJ • 

JUEVES 11 DE NO EMBR 
MODAL AD r 

En Conchalí, se inicia la sesión ordinaria y 
salón La Cañadilla, presidida por el alcalde'.. e r 'ené D La 

CONCEJALES PRESENTES 

1. SRA.  GRACE  ARCOS MATURANA 
2. SR.  SANTIAGO ARRIAGADA ROJAS 
3. SRTA. MARJORIE MELO VALENZUEL 
4. SRA. PATRICIA MOLINA MOLINA 
5. SRTA. DENNISSE PALACIOS GUZ 
6. SRA. NATALIA SARMIENTO 
7. SR.  MARIO SOTO ALARCÓN 
8. SR.  CARLOS SOTTOLICHIO 

DIRECTORES MUNICIPALES  

1. DANIEL BASTÍAS FARÍAS 

CORESAM  

1. TANIA ALVARADO SOTOMAYOR 
2. SR.  RODRIGO FERNÁNDEZ 

TEMAS:  

1. Aprobación Acta Sesión Ordinaria 07.10.21. 

2. Cuenta. 

3. Información Relevante Situación Comunal.- Pro 
19. 

4. Aprobación Modificación Presupuestaria N°21 

5. Entrega Plan Anual de Salud 2022 

6. Aprobación Plan Anual de Desarrollo 
2022(PADEM). 

7. Varios. 
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COMPLEMENTO CITACIÓN  

1.- 	Aprobación Rectificación de Proyectos FIDOF 2021 que se Indican. 

El Alcalde señor René De La Vega F., pide un minuto de silencio por una querida 
funcionaria del Área de la Salud del CESFAM  Juanita  Aguirre, Daniela Medina Peña, y 
para el ex funcionario señor Raúl Moya Osses. 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastías F., señala que en relación al punto 6 de 
la tabla, este se retirara, ya que hoy fueron remitidos los antecedentes, lo que permitirá un 
mayor tiempo de análisis por parte del Concejo, en el punto Varios, señala que se 
propondrá la realización de una sesión extraordinaria para el día 15 de noviembre de 2021, 
entendiendo que la normativa permite hasta esa fecha aprobar el instrumento en cuestión. 

PRIMER TEMA  
APROBACIÓ ACTA SESIÓN ORDINARIA 07.10.21  

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora  Grace  Arcos M., señala que en la página 65, cuando se hablaba de 
la situación de la Cancha  Juanita  Aguirre Unión Sacramento, en la intervención ella 
menciona que hizo una solicitud al Instituto Nacional del Deporte por Transparencia, pero 
en el Acta dice que hizo una solitud a la Comisión de Deporte, solicita se pueda corregir 
es concepto. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes, el Acta S. Ordinaria 07.10.21, con la 
observación formulada por la concejala señora  Grace  Arcos Maturana. 

SEGUNDO TEMA 
CUENTA  

1. Entrega de Tramitación Cuenta Sesión Ordinaria 04.11.21 

2. Memorándum N° 667 Administración Municipal, de fecha 05.11.21, da respuesta a 
consulta realizada por la concejala Molina, sobre instalación de reductores de 
velocidad en distintos puntos de la comuna. 

3. Memorádum N° 669 Administración Municipal, de fecha 08.11.21, responde consulta 
realizada por la concejala Molina, quien solicito mantención y fiscalización en 
diferentes sectores de la comuna. 

4 	Memorándum N° 670 Administración Municipal, de fecha 08.11.21, responde consulta 
realizada por la concejala Molina, quien solicitó desratización en vivienda particular y 
sede vecinal. 

5. Copia de Oficio N° 1401-122/21 Directora de Seguridad Pública, de fecha 04.11.21, en 
0040 lación a denuncia anónima, sobre probable existencia de situaciones que revisten 

carácter de delito en Calle Las Achiras esquina Las Araucarias. 
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6. Memorándum N° 142 Dirección de Control, de fecha 10.11.21, remite complemento de 
Informe Programático Presupuestaria correspondiente al Tercer Trimestre del 2021. 

7. Memorándum N° 672 Administración Municipal, de fecha 10.11.21, da respuesta a 
consulta realizada por la concejala Molina, en que ha solicitado poder recibir a 
comerciantes de botillerías. 

TERCER TEMA  
INFORMACIÓN RELEVANTE SITUACIÓN COMUNAL - PROCESO DE VACUNACIÓN  
COVID — 19.  

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

El Director de Salud de CORESAM señor Rodrigo Fernández, expone en base a  power 
point,  documento que forma parte integrante de la presente acta. 

ESTADO 
COVID 19 

PROCESO  
VACUNAC ÓN 

N:OVIEN.BRE 202 
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Luego de la presentación, el Alcalde ofrece la palabra. 

El Director de Salud de CORESAM señor Rodrigo Fernández, se suma a las palabras 
del Alcalde, lamenta profundamente y transmite todo su apoyo al CESFAM  Juanita  Aguirre, 
a la familia de Daniela, Nutricionista, quien estuvo 10 años al servicio, lucho contra el 
cáncer, una persona muy joven que ha partido. 

La concejala señora  Marjorie  Melo V., consulta sobre la tercera dosis para las personas 
que ya han contraído el virus, cuánto es el tiempo que deben esperar para poder 
vacunarse. 

La concejala señora  Grace  Arcos M., se suma a lo planteado por el Alcalde y por el 
Director de Salud, en relación al fallecimiento de la funcionaria del CESFAM  Juanita  
Aguirre, indica que es importarte generar espacios de contención, acompañar el estado 
emocional en que se puedan encontrar los funcionarios. Por otra parte, a propósito de que 
el lunes termino el concurso interno, consulta el estado en que término dicho proceso. 
Sobre los puntos de vacunación, por las situaciones infraestructurales, señala que asistió 
el punto del Balneario Municipal y pudo apreciar que las condiciones son bastantes 
precarias, como por ejemplo, el lugar donde comen, indica que hay una situación de estrés 
importante, consulta cómo se está perspectivando el reforzamiento de los equipos de 
trabajo. 

La concejala señora Patricia Molina M., indica que el día martes asistió a vacunarse al 
Balneario Municipal, lo primero que desea consulta es por el estado de la funcionaria que 
tuvo un accidente cerebrovascular, y además, comenta que pudo apreciar que en el lugar 
solo habían dos personas a cargo, una digitando y la otra vacunando, la última le menciono 
que llevaba 900 personas ya. En la misma línea de la concejalaArcos, comenta que es 
evidente la condición de stress que se está viviendo, además, sugiere contar con un 
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guardia de seguridad para los puntos. 

La concejala señora Natalia Sarmiento M., expresa que la semana pasada visito el 
punto de vacunación ubicado en el Polideportivo, solicita se puedan disponer de medidas 
más optimas, es decir, ventilación adecuada, espacios donde los funcionarios de salud 
puedan guardar sus alimentos, pide al Director de Salud que se visite este punto para que 
así puedan apreciar las falencias que existen en el lugar. 

El Director de Salud de CORESAM señor Rodrigo Fernández, en relación a la consulta 
de la concejala Melo, sobre el proceso de vacunación, señala que hoy en día se está 
vacunando con dosis de refuerzo todas las personas que cuenten con cualquier esquema 
de vacunación completo. 

El Alcalde señor René De La Vega F., complementando lo mencionado por la concejala, 
señala que cuando una persona tiene COVID y ha sido dada de alta, consulta cuántos 
días debe esperar para colocarse la dosis de refuerzo o bien, la faltante. 

El Director de Salud de CORESAM señor Rodrigo Fernández,  señala que la última 
información que se manejaba en la Dirección de Salud era que, eran dos semanas, sin 
embargo, prefiere ser prudente y corroborarlo. Con respecto a la situación del Balneario, 
señala que sin duda, de manera periódica, se hacen visitas a los puntos, comenta que los 
refuerzos están, sin duda hay un desgaste en los equipos por la falta de recursos, le aclara 
a la concejala Molina, que lo máximo que un funcionario ha vacunado en un día, ronda en 
las 100 vacunas promedio. 

El Alcalde señor René De La Vega F., comenta que en ningún punto ha habido solo 2 
personas, lo que si aclara, es que la semana pasada se encontraban con vacunas a los 
estudiantes, no hay recursos para instalar un equipo adicional. 

La concejala señora Patricia Molina M., menciona que en varias oportunidades ha 
sugerido que se contrate a personal en práctica, el Alcalde menciona que no es posible, 
pero si se ha indemnizado a una persona pagándole la suma de 24 millones y volviéndola 
a contratar por un sueldo bruto de cerca de los 4 millones, lo ha mencionado con el afán 
de mejorar el servicio hacia la comuna. 

El Director de Salud de CORESAM señor Rodrigo Fernández,  señala que en relación 
al accidente sufrido por la funcionaria del punto Balneario, comenta que ha conversado 
con la Presidenta de la Asociación de Funcionarios, y le han comentado que ha mejorado 
un poco el estado de salud de dicha funcionaria. 

La concejala señora  Grace  Arcos M., a propósito de lo mencionado por el Alcalde, que 
desde el MINSAL no estarían llegando recursos, consulta si se están generando 
articulaciones con el Gobierno Central. Sobre el Balneario, comenta que ella también ha 
podido apreciar la falta de personal, consulta si se está perspectivando la contracción de 

v,pélgcrn 	dministrativo, dado el agobio en los puntos. Consulta además, dada la tardanza 
‘49 	en el re lj  do de entrega PCR en otras comunas, si Conchalí está viviendo lo mismo. 
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El Alcalde señor René De La Vega F., en relación al personal administrativo y al personal 
de vacunación, señala que con los fondos que han llegado esperan extenderlo hasta el 
mes de diciembre, comenta que el contratar nuevo personal hoy en día no es posible. Por 
otra parte, comenta que a través de la Asociación Chilena de Municipalidades, los Alcaldes 
están conectados todo el día y han tratado de presionar, por la vía de las Comisiones los 
aumentos de dineros que se necesitan para el programa como tal. En el caso de los 
Centros de vacunación (CESFAM), indica que pretenden disponer de espacios para poder 
también vacunar, pero por los aforos, no se ha podido aún. 

El Director de Salud de CORESAM señor Rodrigo Fernández, con respecto al 
Concurso, señala que se dio por finalizada la etapa de recepción de antecedentes, hasta 
la fecha no se han recibido observaciones. 
Para finalizar, señala que el tiempo de espera de un examen PCR, ronda entre las 48 y 
72 horas. 

El concejal señor Carlos Sottolichio U., señala que han recibido, especialmente de 
personas adultos mayores de Conchalí, que ven con tremenda dificultad, la toma de horas 
vía telefónica, o adultos mayores que han tenido hora y han llegado a atenderse y no se 
encontraba el medico correspondiente, solicita se pueda revisar tal situación. 

El concejal señor Santiago Arriagada R., envía un afectuoso saludo a los trabajadores 
sociales del Área de la Salud y funcionarios municipales, los cuales hoy se encuentran de 
día. 

El  Alcalde señor René De La Vega F., se suma al saludo expresado por el concejal 
Arriagada. 

La concejala señora Patricia Molina M., se suma a lo mencionado por el concejal 
Sottolichio, le interesa saber qué ocurre con el  Call Center,  no es atendido. 

El Director de Salud de CORESAM señor Rodrigo Fernández, indica que la comunidad 
ha solicitado optimizarlo, son muchas las llamadas entrantes no solo para petición de 
horas médicas y odontológicas, sino que también llamadas por temas pandemia, son 
demandas mezcladas. 

CUARTO TEMA  
APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N° 21  

El Secretario Municipal señor Daniel Bastías F., hace presente que hoy sesiono la 
Comisión de Hacienda, a las 10:00 horas, Presidida por la concejala Arcos. 

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La  concejala señora  Grace  Arcos Presidenta de la Comisión de Hacienda, indica que 
esta mañana se reunieron en Comisión de Hacienda, comenta que se propone la 
aprobación desde la Comisión a la Modificación Presupuestaria N° 21, que dice relación 
con 32.500.000 de disminución en dos cuentas, particularmente en combustibles para 
vehículos y cursos de capacitación, para aumentar gastos en desahucios e 
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indemnizaciones para retiros voluntarios de tres funcionarios municipales, indica que se 
recomienda la aprobación. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria N° 
21. 

QUINTO TEMA  
ENTREGA PLAN ANUAL DE SALUD 2022 

El Secretario Municipal señor Daniel Bastías F., indica que de acuerdo a la normativa. 
se  hace entrega del Plan Anual de Salud 2022, el cual está contenido en un pendrive, que 
fue entregado a cada uno de los concejales/as y además se remite de manera electrónica 
a cada uno de los correos. 

SEXTO TEMA 
APROBACIÓN RECTIFICACIÓN DE PROYECTOS FIDOF 2021 QUE SE INDICAN.  

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 

La concejala señora Patricia Molina Presidenta de la Comisión FIDOF, señala que se 
trata de dos Organizaciones, la primera dice Club Adulto Mayor Nueva Esperanza y debe 
decir Centro de Madres Nueva Esperanza, por otra parte, la segunda dice Asamblea 
Popular Cortijana y debe decir Asamblea Popular Cortejana. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Rectificación de dos Proyectos 
FIDOF 2021: 

✓ Donde Dice:  
Club Adulto Mayor Nueva Esperanza 

✓ Debe Decir:  
Centro de Madres Nueva Esperanza 

✓ Donde Dice:  
Asamblea Popular Cortijana 

✓ Debe Decir:  
Asamblea Popular Cortejana 

SÉPTIMO TEMA 
VARIOS  

El Alcalde señor René De La Vega F., ofrece la palabra. 
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El concejal señor Mario Soto A., agradece al Alcalde el retiro del acta del PADEM 2022, 
hace un mea culpa por no haber citado a Comisión y haber visto las modificaciones, 
expresa que lo hara para así pueda ser tratado en la próxima sesión extraordinaria. 

La concejala señora Natalia Sarmiento M., hará sus peticiones por papeleta. 

La concejala señorita Dennisse Palacios G., en relación a la Unidad Vecinal N° 9, 
Unidad y Esfuerzo, señalan que están solicitando realizar una sesión de Consejo de 
Seguridad Publica en el sector, además, han solicitado la fiscalización en las bodegas de 
Nueva Central 4051, vecinos denuncian ruidos molestos. Por otro lado, solicita la 
demarcación de paso peatonal en Teniente Yavar con Nueva Central. Reitera petición de 
poda de árboles en Pasaje Quinahue. 

La concejala señora Patricia Molina M., comenta, al igual que la concejala Palacios, que 
solicito anteriormente, se pueda realizar un Consejo de Seguridad Publica en la Unidad 
Vecinal N° 9, en relación a todo lo que ahí en el sector ha ocurrido y además, solicita la 
fiscalización a las bodegas de Nueva Central. Solicita se pueda contar al Concejo, qué 
pasa con el Departamento de fiscalización de la Municipalidad, asistió hace algunos días 
y solo habían dos funcionarios. Por otra parte, sugiere coordinar reunión con Bomberos, 
indica que el inmueble ubicado en Vivaceta, se encuentra por años abandonado. Solicita 
un catastro de los grifos que se encuentran en la comuna, esto, a raíz de la cantidad de 
incendios. Consulta además, si se sabe el destino que tendrá el terreno que quedo fuera 
del cierre del Estadio La Palmilla. Finalmente, solicita la revisión de luminarias de la 
pasarela de General  Gambino.  

La concejala señora  Marjorie  Melo V., no tiene puntos varios. 

El concejal señor Santiago Arriagada R., expresa que se han acercado a la Concejalía 
vecinos de Pedro Fontova y le indicaron que se había asumido un compromiso hacer el 
corte de pasto cada 15 o 16 días, de eso han pasado 2 meses. Por otra parte, consulta si 
existe calendarización sobre la entrega de cajas de mercadería. 

La concejala señora  Grace  Arcos M., se suma a lo expresado por las demás concejalas, 
sobre los galpones que se encuentran en Nueva Central, los vecinos relatan que existe 
una fábrica de muebles irregular en la parte de atrás, menciona que es importante que 
pueda haber una fiscalización rigurosa. Por otra parte, en relación a la Empresa A&C que 
dejo detenidos los trabajos de pavimentación, particularmente en Lanin con Anolia y 
Hasparren, señala que continua ahí el cartel y los vecinos se encuentran preocupados que 
este se pueda caer, menciona que la empresa solo avanzo un 75% del proyecto. Además, 
comenta que se aproximan las elecciones Presidenciales, sugiere hacer un llamado a la 
participación, sin llamar a votar por ningún candidato. Por último, comenta que la semana 
pasada acompaño a una velaton que se realizó por Yanet Sepúlveda, la mujer que fue 
víctima de femicidio en la comuna, lamenta la nula participación del Municipio, indica que 
es importante el acompañamiento. 
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El Alcalde señor René De La Vega F., señala que en el caso del fallecimiento de Yanet, 
indica que sí han estado en contacto con la familia, la han visitado, indica que todas las 
inscripciones son de Recoleta, han estado buscando canales de ayuda, comenta que han 
estado muy pendientes de este caso. Por otra parte, en relación a las obras de 
pavimentación de Copacabana, señala que la empresa pidió término anticipado, a nivel 
administrativo es demoroso. 

Se acuerda la realización de S. Extraordinaria para el día lunes 15 de noviembre a 
las 16:30 horas. 

Siendo las 17:00 horas, se da por terminada la sesión. 

SÍNTESIS ACUERDOS SESIÓN ORDINARIA 
JUEVES 11 DE NOVIEMBRE 2021  

ACUERDO N° 167/2021  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes, el Acta S. Ordinaria 07.10.21, con la 
observación formulada por la concejala señora  Grace  Arcos Maturana. 

ACUERDO N° 168/2021  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria N° 
21. 

ACUERDO N° 169/2021  
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Rectificación de dos Proyectos 
FIDOF 2021: 

Y Donde Dice:  
Club Adulto Mayor Nueva Esperanza 

Y Debe Decir:  
Centro de Madres Nueva Esperanza 


